

ABSTRAK

MEKANISME TALANGAN HAJI DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM

Dalam hal ibadah, khususnya ibadah haji kerap dikaitkan dengan adanya produk yang bernama Talangan Haji yang diberlakukan di Bank syariah di Indonesia. Yang mana Talangan Haji dianggap sebagai salah satu solusi dengan kata lain bisa memfasilitasi keluhan masyarakat yang merasa terbebani bukan hanya oleh biaya perjalanan haji yang saat ini kian mahal, dan juga panjangnya antrian pendaftar calon jamaah haji.

Skripsi ini mengkaji masalah hukum dan mekanisme Talangan Haji dalam perspektif Hukum Islam. Hal ini dilatarbelakangi oleh timbulnya masalah riba terkait dengan produk di dalam Talangan Haji tersebut. Dilihat dari segi Hukum Islam Talangan Haji diperbolehkan asalkan dengan syarat tertentu yang mana ketika akan mendaftarkan diri sebagai calon jamaah haji, selain kondisi fisik yang sehat juga kondisi finansial yaitu mampu (*istita'ah*) bagi calon jamaah haji untuk biaya keberangkatan menuju Baitullah dengan tidak menelantarkan keluarga calon jamaah haji yang akan ditinggalkan di tanah air, jika dalam kondisi keuangan keluarga yang tidak memungkinkan bahkan belum dalam arti kategori yang cukup. Pokok masalah kajian ini adalah Bagaimana pengaturan atau regulasi mekanisme dana talangan haji dalam perspektif hukum Islam.

Penelitian ini adalah studi pustaka (*library research*) Artinya data dan bahan kajian yang dipergunakan berasal dari sumber-sumber kepustakaan, baik berupa buku, ensiklopedia, jurnal, majalah, surat kabar maupun lainnya. Sedangkan sifat penelitian ini adalah deskriptif analisis.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dapat diambil kesimpulan bahwa di dalam mekanisme produk Talangan Haji ini, pada Bank Syariah menggunakan akad *qardh*, sehingga tidak terdapat unsur riba di dalamnya. Yang mana pemerintah khususnya DSN MUI telah sepakat dan membuat fatwa bahwa memperbolehkan adanya produk Talangan Haji yang dibenarkan oleh syari'at karena memenuhi hajat untuk kemaslahahan.

KATA KUNCI : Haji, Talangan, *istita'ah*, *qardh*, *Maslahah*.